

Fecha Sección Página 19.06.2009 Primera 14

JÁUREGUI

Por fin reconoce EU fallas que permiten el tráfico de armas, contribuyendo a la inseguridad que vive México.

Importante mea culpa

MANUEL J. JAUREGUI

n testimonio presentado ayer ante un vital subcomité de la Cámara de Representantes estadounidense, la GAO (Oficina Gubernamental de Rendición de Cuentas, por sus siglas en inglés), que es un organismo investigador del Congreso de ese país, acusó que la falta de coordinación entre dependencias oficiales ha facilitado el tráfico de armas norteamericanas hacia México.

Estas dependencias "descoordinadas" son Inmigración y Aduanas y el Buró para el Control de Alcohol, Tabaco, Armas y Explosivos, mejor conocido como ATF.

El diputado Eliot Engel, que encabeza este subcomité de Asuntos del Hemisferio Occidental de la Cámara Baja, declaró: "Es increíble que por un año y medio" -lo que tiene la Iniciativa Mérida- "no hemos tenido coordinación interdependencial para enfrentar el problema del tráfico de armamento hacia México, y en su lugar hemos dependido de esfuerzos descoordinados casuales por una variedad de agencias".

En el informe de la GAO se reveló: "Aunque es imposible saber con certeza cuántas armas son ilegalmente traficadas hacia

México en un año determinado, sí se puede afirmar que más de VEINTE MIL, o sea el 87 por ciento de todas las armas capturadas por autoridades mexicanas en los últimos cinco años, se ORIGINARON en EU".

En consecuencia, se prepara un nuevo acuerdo de coordinación para lograr una mayor efectividad del lado gubernamental estadounidense para imprimirle fuerza a la lucha contra el tráfico de armamento de Estados Unidos hacia México.

Esta MEA CULPA de parte del Gobierno del país vecino es inédito, y revela una nueva actitud muy positiva que éste ha adoptado desde la llegada a la Casa Blanca del Presidente Barack Obama. Afortunadamente, lejos estamos de aquellos aciagos tiempos del gobierno del Arbusto Pequeño (Bush Jr.), en el que la culpa era siempre del resto del mundo y nunca de los estadounidenses.

Por fin reconoce Estados Unidos que ellos, debido a fallas propias, han contribuido a causar, por medio del tráfico de armas, el desastre de inseguridad que vive México a consecuencia de la violencia extrema generada por el narcotráfico.

Esta violencia es facilitada por la gran cantidad de armamento que, procedente del vecino País, cae en manos de la delincuencia organizada mexicana.

Con esta nueva actitud que exhiben -Y DIFUNDEN- los vecinos, crece la esperanza de manera fundada y razonada de que la cooperación bilateral en materia de seguridad entre ambos países continúe fortaleciéndose y que esto beneficie a la PAZ social en ambos lados de la frontera.

El problema es conjunto, y la violencia que genera el narcotráfico afecta notoriamente la franja fronteriza, la cual, si se toma de ambos lados como una sola entidad, representa la tercera economía del mundo, y según expertos en estos temas, pone en riesgo su seguridad.

De manera que los esfuerzos norteamericanos para mejorar la funcionalidad de sus agencias no sólo nos benefician a nosotros, sino a ellos también.

No es únicamente la frontera la que sufre la narcoviolencia, también en territorio adentro, Phoenix, Los Ángeles, Atlanta, Dallas, Chicago, Miami y otras ciudades estadounidenses importantes, ha crecido la inci-



Página 1 de 2 \$ 23142.00 Tam: 266 cm2



Fecha	Sección	Página
19.06.2009	Primera	14

dencia de hechos violentos relacionados con el narcotráfico y los cárteles mexicanos, los cuales han ganado fama de ser los más violentos que han aparecido en el escenario de la delincuencia en aquel país.

rio de la delincuencia en aquel país.

Más, incluso, que los colombianos, desplazados ya del narcomenudeo por nuestras mafias.

Todos queremos que el nuestro sea un país que destaque por su progreso, por su capacidad productora, los bienes que exporta, la calidad de su mano de obra, la excelencia de sus manufacturas, la civili dad de sus ciudadanos y la abundancia y belleza de sus recursos naturales. Por su puesto que no por lo otro.

Reconociendo que se puede ser vio lento tanto con una resortera como con un cuerno de chivo, la capacidad destructiva disminuye cuando se remueve el ar mamento pesado de la ecuación.

Bien por los vecinos que reconocen sus FALLAS. Mientras sigan con esa actitud autocrítica y espíritu de cooperación, y nosotros con la firmeza hasta ahora mostrada, la sociedad saldrá triunfante de este dificil reto.